



**Bericht der VHS Laboe e.V.  
zur Ausschusssitzung für Bildung, Soziales, Kultur u. Sport am 6.3. 2018**

Am 23. Februar 1948 fiel der Startschuss zur Gründung einer Volkshochschule in Laboe. Somit ist die VHS Laboe in diesem Jahr 70 Jahre alt geworden.

Ziel war und ist Erwachsenenbildung und lebenslanges Lernen.

Über die Jahre hat sich einiges an Schriften angesammelt, welche den Werdegang dokumentieren. Man erkennt, dass sich immer engagierte Menschen fanden, die ehrenamtlich Kurse und Veranstaltungen organisierten, so dass das Angebot stetig wuchs. Ein Auf und Ab gab es natürlich auch. Zeitweise waren die Computerkurse der Renner oder die Sprachkurse. Das ist im Moment vorbei. Jetzt belegen die Menschen Gesundheitskurse, Workshops oder besuchen kulturelle Veranstaltungen und Vorträge.

In diesem Frühjahrssemester wurden 51 Kurse angeboten, von denen 48 zustande gekommen sind.

Da gerade für das Deutsche Institut für Erwachsenenbildung die Statistik 2017 erstellt wurde, kann ich einige Zahlen nennen.

Im Jahr 2017 haben 236 Personen einen oder mehrere der 95 Kurse besucht, darunter 85 Teilnehmer, die zum ersten Mal dabei waren.

Es wurden 1544 Unterrichtseinheiten abgehalten.

Die Teilnehmer kamen zu ca. 60% aus Laboe.

Es nahmen etwa 5 mal mehr Frauen teil als Männer.

Die Altersstruktur zeigt, dass etwa 2 Drittel deutlich älter als 50 Jahre war.

Somit greift das Motto vom lebenslangen Lernen noch immer.

Allerdings ist der Inklusionsgedanke nicht durchsetzbar, da Rollstuhlfahrer Veranstaltungen, die bei uns im 1. Stock stattfinden, nicht erreichen können.

Im eingetragenen Verein sind zur Zeit 128 Mitglieder.

Dem Vorstand und Beirat gehören 6 Personen an, die ehrenamtlich tätig sind.

Die Kassenlage ist stabil. Die eigenen Räumlichkeiten im Beeke-Sellmer-Haus sind gepflegt und gut geeignet für die Erwachsenenbildung.

Dagegen ist das Treppenhaus stark renovierungsbedürftig. Von Seiten der Eigentümerin Gemeinde Laboe besteht dringend Handlungsbedarf in Bezug auf energetische Erneuerung.

Die VHS Laboe ist Mitglied der Kreisvolkshochschule und dem Landesverband der VHS S-H. Das neue Logo ist deutschlandweit identitätsstiftend und wird deshalb auch in Laboe verwendet. Unser VHS ist zertifiziert mit dem Qualitätssiegel des Landesverbandes, das im Mai überprüft und hoffentlich verlängert wird.

5. 3. 2018

Hildegard Witzki

1. Vorsitzende